

Urge IP a fomentar apertura comercial (Reforma 08/05/17)

Urge IP a fomentar apertura comercial (Reforma 08/05/17) Notimex Cd. de México (08 mayo 2017).- El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se pronunció por mantener la visión de apertura y modernización de los tratados multilaterales de comercio, ante los beneficios que genera en diversos rubros de la economía nacional. "Hoy, el mundo vive una vez más un impulso por cerrar los mercados, por limitar su creatividad en lugar de fomentarla. Este resurgimiento del proteccionismo tiene una explicación clara. La baja movilidad social, el estancamiento del ingreso y la persistencia de la pobreza", reconoció Juan Pablo Castañón, presidente del organismo. Ante ello resaltó que en México, la eliminación de barreras comerciales y su inserción en la economía global ha traído beneficios importantes, pues le permitió convertirse en una potencia mundial manufacturera y hoy es el cuarto exportador de automóviles. También se incrementó la productividad del campo, ya que actualmente las exportaciones de hortalizas se multiplicaron más de cuatro veces y los productos mexicanos llegan a un mayor número de países. En su mensaje semanal, el líder empresarial comentó que la Inversión Extranjera Directa (IED) también creció, y empresas de tecnología del mundo tienen operaciones en México. Destacó que tanto el sector privado como el público han invertido en innovación. Por ejemplo, Guadalajara es un referente importante para la industria de tecnología, que incluso se le ha llamado el "Silicon Valley" mexicano. En cambio, refirió que países como Venezuela, donde el proteccionismo fue la regla, los resultados económicos no han sido muy favorables, pues sólo en el 2016, Venezuela perdió aproximadamente un millón de empleos y mientras la región crece a 1.2 por ciento, ese país cae a un ritmo de 6.4 por ciento anual. "No podemos ignorar esta nueva lección de la historia. Mientras el proteccionismo genera cada vez más pobreza, la apertura comercial fomenta el crecimiento económico", sentenció. Juan Pablo Castañón insistió en que México tiene modelos exitosos y citó el norte del País, en particular Nuevo León, donde 85 por ciento de la población económicamente activa trabaja en empresas formalmente constituidas. Recordó que desde la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), en la región, el número de empleos aumentó 23 por ciento, es decir, se crearon 39 millones de puestos de trabajo en México, Estados Unidos y Canadá. En ese mismo periodo, las exportaciones mexicanas manufactureras se multiplicaron por 10 y las empresas exportadoras o que cuentan con inversión extranjera directa pagan salarios 30 por ciento más altos que las que participan en el resto de la economía mexicana. "El modelo necesita cambiar, transformarse, actualizarse, pero no para eliminar los beneficios de la libre empresa sino para extenderlos, multiplicarlos y permearlos, en todas las ramas de la economía, hacia abajo", advirtió.